Introduction

Bonjour Monsieur le président, et mesdames et messieurs les membres du comité.

Je m'appelle Brad Corson et je suis chef de la direction de L'Impériale. Je suis en compagnie de Simon Younger, vice-président principal du secteur amont de L'Impériale.

Je vous remercie de m'avoir invité à participer aujourd'hui et je tiens à remercier sincèrement le président et les membres du comité de la souplesse dont vous avez fait preuve pour concilier les calendriers.

Je tiens à souligner que nous nous réunissons aujourd'hui à Ottawa, sur le territoire non cédé de la nation algonquine Anishinaabe.

Dans le cadre de la réunion d'aujourd'hui, et des activités que nous menons tous les jours partout au pays, nous évoluons sur les territoires traditionnels des Premières Nations, des Métis et des Inuits, qui vivent sur ces terres et en prennent soin depuis des générations.

Nous devons tous prendre soin de la terre. C'est une responsabilité que L'Impériale prend très au sérieux.

Aujourd'hui, nous sommes ici, et nous nous engageons fermement dans l'avenue de la réconciliation.

Récapitulatif

Comme le savent les membres du comité, j'étais ici le 20 avril. À ce moment-là, j'ai présenté des excuses sans équivoque pour ce qui s'est passé à Kearl et je reste profondément désolé des événements qui se sont produits et des craintes de la collectivité qui en ont découlé.

Depuis notre dernière intervention, nous avons axé nos efforts sur trois principales questions :

- 1. Nous avons travaillé très fort sur l'atténuation et j'en dirai plus à ce sujet sous peu;
- 2. Nous continuons à veiller à ce que l'environnement ne soit pas affecté de manière négative et à assurer la sécurité des collectivités;
- 3. Nous avons intensifié nos efforts de communication et renforcé notre engagement auprès des collectivités avoisinantes.

Sur ce dernier point, je tiens à souligner que L'Impériale communique régulièrement avec les chefs et les présidents de l'Athabasca par téléphone, texto et courriel. Nous présentons également une mise à jour hebdomadaire sur notre site Web.

Nous avons rencontré des collectivités environ 70 fois, organisé plus de 20 visites de Kearl par leurs membres et rencontré personnellement plusieurs chefs et présidents, pas plus tard qu'en octobre.

Je tiens à souligner que nous collaborons avec les dirigeants autochtones et leurs communautés pour harmoniser et améliorer nos protocoles de communication et nous assurer de répondre aux attentes. Par ailleurs, nous maintenons notre soutien aux analyses de l'eau et aux études sur la faune indépendantes menées par l'ensemble des collectivités concernées.

Travaux d'atténuation

Je suis heureux de signaler que depuis notre dernière intervention, il y a sept mois, les mesures que nous avons mises en place pour développer et optimiser nos systèmes de surveillance et de collecte de suintements fonctionnent et qu'il n'y a toujours aucune indication de répercussions négatives sur la vie humaine, la faune, la végétation ou les populations de poissons dans les réseaux fluviaux avoisinants.

De plus, je peux affirmer avec confiance que les eaux d'infiltration n'ont pas atteint les cours d'eau, y compris la rivière Firebag, la rivière Muskeg, la rivière Athabasca ou d'autres plans d'eau, notamment ceux des Territoires du Nord-Ouest. Rien n'indique qu'il y ait des risques pour l'eau potable des collectivités situées en aval.

Cela a été confirmé par les analyses effectuées par le gouvernement et nos propres analyses, dont résultent plus de 2 000 échantillons prélevés à plus de 500 endroits, y compris le long des rives et dans la rivière Firebag. Comme vous le savez, certaines collectivités ont effectué des analyses indépendantes.

Nos travaux d'atténuation ont été axés sur l'expansion et l'amélioration de notre système d'interception des suintements et de notre réseau de surveillance. Nous avons installé des tranchées et des puisards d'interception, ainsi qu'un système d'aspiration à pointe filtrante, et nous avons installé des colonnes perdues sur les tranchées du site.

Au cours de l'été, nous avons augmenté le nombre de puits de pompage, qui est passé de 19 à 27, et 28 autres puits seront achevés cet hiver. Également, nous avons construit 165 puits de surveillance et 171 autres seront forés au cours des prochains mois, ce qui porte le nombre total de puits de surveillance à près de 500. Cela nous aidera à améliorer notre compréhension de la géologie et de l'hydrogéologie du site. Ces travaux sont examinés par un tiers et nous en communiquons les résultats aux organismes de réglementation et aux collectivités.

Nous sommes très heureux que ces nouvelles mesures d'atténuation visant les eaux souterraines fonctionnent comme prévu et empêchent la migration de l'eau touchée vers d'autres sites. Les données préliminaires de délimitation révèlent qu'aucun suintement profond n'est détecté au-delà de 1,3 kilomètre au nord de la concession de Kearl. Pour mettre les choses en contexte, la rivière Firebag est située à deux kilomètres au nord. Nous procédons actuellement à des analyses et à une surveillance de la zone restante jusqu'à la rivière, et aucun signe de danger pour la qualité de l'eau ou la faune environnante n'est détecté. De plus, il n'y a aucune source d'eau potable dans ce secteur.

La surveillance et l'échantillonnage continus font partie intégrante de toutes nos activités, et nous continuons de fournir régulièrement des rapports aux collectivités, à l'AER et aux organismes de réglementation fédéraux sur les travaux que j'ai décrits.

Malgré cette mise à jour positive, nous restons déterminés à renforcer ces mesures d'atténuation si les données futures en démontrent la nécessité.

Conclusion

Au nom des plus de 5 000 employés de L'Impériale, je tiens à vous dire que cette affaire continue de retenir toute l'attention de notre société.

J'aimerais réitérer mon offre aux membres du comité à venir à Kearl. Vous verrez de vos propres yeux le travail que nous accomplissons pour protéger les collectivités et l'environnement dans lesquels nous menons nos activités et pour regagner votre confiance.

Je vous remercie de m'avoir invité aujourd'hui. C'est avec plaisir que je répondrai à vos questions.